

vrai mobile de cette démarche, car ils furent traités en vrais es-claves. Ils sanctifièrent leur voyage par la prière, afin de puiser dans ce recours à Dieu le courage et la force qui leur étaient nécessaires en présence de la dernière épreuve. Les soldats Turcs essayèrent bientôt de les faire apostasier de la religion chrétienne en les engageant à embrasser la loi de Mahomet : insinuations, menaces, tout fut inutile. C'est alors que sur leur refus formel de renoncer à la Foi, ces nouveaux témoins du Christ furent cruellement massacrés à coups de baïonnette et leurs corps jetés aux flammes.

Ainsi mouraient les Martyrs des premiers siècles de l'Eglise !

Le Tiers-Ordre aux Congrès de Saint-Quentin et de Lille. — M. L. Harmel, dans un discours très applaudi, montra comment le Tiers-Ordre peut être à notre époque ce qu'il fut au moyen-âge : les Congrès de Tertiaires qui ont eu lieu à Paray-le-Monial, l'an dernier, à Limoges, cette année-ci, ont émis les vœux que les directeurs des Fraternités, enseignent aux Tertiaires les règles de probité, spéciales à leurs professions, et que les Tertiaires eux-mêmes organisent ou favorisent des réunions d'étude "pour rechercher les institutions qui peuvent assurer l'observation des règles de la justice dans le commerce et dans l'industrie." Bref, c'est dans les Fraternités que doit se former l'élite pour l'action sociale. Des résultats sont déjà obtenus. A Roubaix, le P. Pascal a des Tertiaires dans 82 usines. Au Val des-Bois, la Fraternité compte 81 femmes et 30 hommes qui sont les âmes damnées du Père Aumônier.

(La Démocratie Chrétienne.)

Sainte Rose de Viterbe. — "A propos de monuments sacrés, il est question en ce moment d'ériger à Viterbe, la patrie de sainte Rose, une belle et grande église, digne de cette illustre vierge qui fut vraiment, à une époque des plus troublées, la "rose" du Tiers-Ordre franciscain. Sa dépouille mortelle, demeurée intacte, par un prodige non moins touchant que ceux dont le corps si frêle fut l'instrument, est abritée maintenant dans une église en partie inachevée et délabrée par le temps. Et comme il ne serait guère possible de la restaurer d'une manière satisfaisante, il a été décidé de construire à nouveau le temple qui sera comme le reliquaire monumen tal d'une des